

Fecha: 03-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Activan plan preventivo por sistema frontal que afectará zonas siniestradas

Pág.: 10
 Cm2: 783,7
 VPE: \$ 942.063

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

PRONOSTICAN MÁS DE 100 MILÍMETROS DE AGUA CAÍDA

Activan plan preventivo por sistema frontal que afectará zonas siniestradas



Definen medidas preventivas y de respuesta ante el evento meteorológico que se encuentra pronosticado para la Región del Biobío. Existe preocupación de las autoridades por las comunas cordilleranas.

Equipo Digital
 contacto@diarioconcepcion.cl

Este lunes se realizó una Mesa Técnica Regional que abordó la preparación de acciones preventivas y de respuesta ante el evento meteorológico pronosticado para la Región del Biobío.

Se trata, según señalaron autoridades, de un sistema frontal que afectará a todo el territorio regional, incluidos los sectores afectados por los incendios forestales.

Pronostican más de 100 milímetros de agua caída

La instancia de organización, preventiva y de respuesta alertó en particular sobre la compleja situación que vivirán los sectores de la precordillera y cordillera del

Biobío, donde según afirmó el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, que se podrían llegar a acumular hasta 100 milímetros de lluvia en este lugar.

Vale mencionar que durante las lluvias de la semana pasada, en Alto Biobío ya se reportó una crecida del río Queuco que dejó a más de 200 familias aisladas; situación que fue advertida por el municipio cordillerano y subsanado durante el domingo 1 de febrero.

"Estamos con una alerta temprana preventiva por este sistema frontal que está ingresando a la región, y afectará a la región el día de hoy lunes, martes y miércoles, con precipitaciones débiles en lo que es litoral y cordillera de la costa. Esperamos que el total

del evento en estos tres días pudiese estar entre los 14 y los 18 milímetros con lluvias débiles, insisto, en el sector del litoral y cordillera de la costa", advirtió Sandoval.

Sin embargo puso especial énfasis en precordillera y cordillera, debido a que "es ahí es donde está nuestra mayor preocupación, este sistema frontal podría dejar en estos tres días montos superiores a los 100 milímetros, lo cual es una cantidad considerable, por lo tanto, ahí está nuestra atención", advirtió la autoridad.

La situación es preocupante tanto para autoridades como para las cientos de familias que quedaron sin hogar luego de los incendios forestales. Ante esto, Sandoval indicó que "se va a realizar un despliegue de fuerzas en cuanto a intensificar la seguridad, similar a lo que se vivió el jueves y viernes pasado por parte de lo que ha dispuesto nuestro jefe de la defensa nacional. Por lo tanto, el llamado a estas personas es que busquen refugio, evacuen a los grupos vulnerables. Los albergues de la comuna de Penco se encuentran disponibles.

Lo mismo el albergue que está

dispuesto en la comuna de Tomé y Concepción".

Análisis y mejoras en seguridad

Desde la Jefatura de la Defensa Nacional para las provincias de Arauco y Biobío (Jedena), el contraalmirante Edgardo Acevedo, afirmó que el pasado sistema frontal que trajo consigo montos considerables de lluvia y hasta tormentas eléctricas en los territorios siniestrados, sirvió como base para el análisis de distribución de las capacidades de respuesta tanto de emergencia como de seguridad en el territorio.

Por lo tanto, indicó que "sacamos áreas de mejora, nos dimos cuenta de algunas cosas que necesariamente se requieren ajustar, que ya están siendo ajustadas ahora, para enfrentar de mejor manera el frente meteorológico que se nos avecina".

Albergues

En tanto, el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, afirmó que "esperamos tener un trabajo tal como el que se hizo de buena manera la semana pasada, es decir, colocar a disposición de las familias todas las alternativas

de traslado necesarias para los albergues". Vale mencionar que durante el pasado sistema frontal, se dispuso de 10 microbuses de acercamiento para damnificados.

"Tuve la oportunidad en la jornada de jueves y viernes de poder recorrer varios de ellos (albergues) sobre todo en la comuna de Penco; están en condiciones. Se ha generado la apertura necesaria en varios de los espacios de los albergues para poder recibir a más personas que quieran ir a ese lugar. Está la alimentación garantizada, y también va estar el transporte garantizado durante la jornada de mañana martes durante la mañana, como corresponde, para que los casos prioritarios se puedan trasladar hasta los albergues", puntualizó el delegado.

En definitiva, según aseveró el delegado, se volverá a replicar el modelo de acción para garantizar tanto la evacuación hacia los albergues, como también la seguridad de los terrenos, donde hoy se concentra la gran cantidad de compatriotas que han tenido afectación por los incendios forestales.

OPINIONES

X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl